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Norte expresa pésame por migrantes fallecidos 

en INM de Ciudad Juárez 
 

Buscaremos subir el tema al Pleno para manifestar la solidaridad a las 
familias de quienes perdieron la vida: diputada Vargas Meraz (Morena) 

Boletín No.4062 

Presidencia de Comisión Asuntos Frontera Norte expresa pésame por migrantes fallecidos 

en INM de Ciudad Juárez 

• Buscaremos subir el tema al Pleno para manifestar la solidaridad a las familias de quienes 

perdieron la vida: diputada Vargas Meraz (Morena) 

• En reunión ordinaria, informa funcionaria de Sedatu sobre el Programa de Mejoramiento Urbano 

en el norte del país 

La presidencia de la Comisión de Asuntos de la Frontera Norte expresó su pésame a las familias 

de las hermanas y hermanos migrantes, que la noche de este lunes fallecieron tras el incendio 

registrado en el Instituto Nacional de Migración (INM) de Ciudad Juárez, Chihuahua.  

La diputada Teresita de Jesús Vargas Meraz (Morena), presidenta de la instancia legislativa, indicó 

que es necesaria una total coordinación entre los diferentes órdenes de gobierno con los países 

de origen como el de destino, que es Estados Unidos, para brindar las condiciones necesarias de 

seguridad a los migrantes.  

“Desde aquí enviamos un abrazo solidario a las familias de estas hermanas y hermanos. Este dolor 

nos une a todos y a todas y expresamos nuestro más sentido pésame”. Dijo que se buscará subir 

el tema al Pleno y manifestar la solidaridad a las familias de quienes perdieron la vida. 

La diputada Olga Leticia Chávez Rojas (Morena) lamentó lo sucedido en las instalaciones del INM 

de Ciudad Juárez; “nos duele y nos daña a todos”, así como la situación que viven las y los migrantes 

de otras nacionalidades que tienen la misma necesidad que los mexicanos en Estados Unidos, que 

buscan una mejor vida. 
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Del PRI, la diputada María Elena Serrano Maldonado se unió al pésame, “con la tristeza que nos 

embarga por estas muertes. No puede pasar desapercibido, porque sabemos lo que implica el 

que sean migrantes”. 

Por otra parte, durante esta reunión de la Comisión, se conocieron las acciones y proyectos de 

obra del Programa de Mejoramiento Urbano de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 

Urbano (SEDATU) en diversas ciudades de la frontera norte del país. 

La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero (PT) planteó la importancia de conocerlas para 

ver la transformación de la realidad de las familias al aumentar el valor de sus propiedades. Se 

pronunció por no ver estos desarrollos como temas con tintes políticos o colores partidistas.  

Del grupo parlamentario del PVEM, la diputada Ana Laura Huerta Valdovinos dijo que esas obras 

en Nuevo Laredo, cambiaron la situación de la gente que está alrededor. Pidió el apoyo de la 

Secretaría para agilizar los proyectos de ONU-Hábitat en la ciudad fronteriza de Nuevo Laredo, 

para elevar su desarrollo económico. 

Del PAN, la diputada migrante Nora Elva Oranday Aguirre, manifestó su interés de contribuir al 

desarrollo social y urbano de las comunidades de las y los migrantes que están en Estados Unidos, 

para impulsar obras que les beneficien y cuestionó qué alternativas hay para ayudar y apoyar a 

estas comunidades. 

La diputada Evangelina Moreno Guerra (Morena) reconoció el apoyo de la SEDATU para estas 

obras y otros temas, como la titulación de diversos terrenos irregulares en Tijuana, Baja California, 

que amplían el abanico de posibilidades para resolver problemáticas de la población.  

También de Morena, la diputada Olga Leticia Chávez Rojas, apuntó que se han destinado los 

presupuestos necesarios para realizar estas importantes obras. Mencionó que en el Programa el 

3x1 los migrantes ponían una parte de los recursos y otra el gobierno, pero tuvo mucha 

corrupción. “Muchas personas lo están pidiendo, pero tiene que ser otro sistema para que los 

migrantes puedan ayudar a sus comunidades desde Estados Unidos”. 

Intervención de funcionaria de SEDATU 

La directora de Enlace Legislativo de la Sedatu, Stephany Estrada, informó sobre las acciones y 

proyectos de obra del Programa de Mejoramiento Urbano, prioritario de la dependencia y del 

Gobierno Federal y que, “gracias al presupuesto que se aprueba cada año, se han podido realizar”. 
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Indicó que, de acuerdo con el diagnóstico de la dependencia, 30 millones de personas no cuentan 

con infraestructura básica en sus entornos y este programa tiene como principal objetivo 

intervenir los espacios públicos y mejorarlos en diversas vertientes. 

 Añadió que el programa prioriza aquellos municipios que se encuentran en medio, alto y muy alto 

grado de rezago o marginación social, para incrementar el bienestar de las comunidades a través 

de inversión en infraestructura pública, generación de empleos. 

Señaló que en todo el país se han llevado a cabo más de mil 38 obras en esta administración, y la 

mayoría están concluidas. En la frontera norte, el programa se ha implementado en 24 ciudades 

con 347 obras en 2019. 

“Los diputados pueden apoyar con la difusión del Programa de Mejoramiento Urbano y las obras, 

para que las comunidades y la población puedan hacer uso de ellas, tener el máximo 

aprovechamiento y que todo sea en beneficio de la población mexicana”, concluyó.  

Informe semestral de actividades 

Previamente, las y los integrantes de la Comisión aprobaron su informe semestral de actividades. 

 

 


